



Inquietud entre los rectores por la falta de 'racionalidad' en las decisiones de Wert

El vicepresidente de la CRUE asegura que la tasa de reposición del profesorado está "estrangulando" a las universidades españolas, y reivindica una mínima "coherencia" en las políticas del Gobierno

C.R. | SALAMANCA

"Peculiar" es el único calificativo con el que el vicepresidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Marcos Sacristán, se atrevió a definir ayer al ministro de Educación, José Ignacio Wert. Tras la inauguración del encuentro de rectores japoneses y españoles que se celebra en Salamanca, aseguró que los máximos responsables de las instituciones académicas del país a los que representa están "muy preocupados y tratando de hacer lo posible por conseguir una mínima seguridad, coherencia y racionalidad en la política universitaria" ante los constantes vaivenes y anuncios del Ejecutivo central. "Estamos continuamente en contacto con el Ministerio, y de momento lo que estamos pidiendo con urgencia es que se eliminen medidas como la tasa de reposición del profesorado —limitación a las contrataciones— que auténticamente nos estrangula, y que se racionalice y dé seguridad a la financiación del sistema universitario", explicó el también rector de la Universidad de Valladolid.



Alfonso Fdez. Mañueco, Juan José Mateos, Eduardo Aznar, Marcos Sacristán, Satoru Satoh y Daniel Hdez. Ruipérez, en la inauguración del encuentro. | BARROSO

El consejero de Educación defiende que la dimisión no es la solución y que Wert debe acabar lo que ha empezado

Tras el sobresalto que ha supuesto esta semana la noticia de que el Gobierno iba a suprimir las ayudas estatales a los alumnos Erasmus sin beca del Ministerio, y la posterior rectificación de esta medida, Sacristán destacó que con esas sorpresas las universidades carecen de "seguridad y confianza en un mínimo de racionalidad" por parte del Ejecutivo central. "Decir otra cosa sería de ingenuos, por no utilizar otra palabra", añadió en la Hospedería Fonseca. También aprovechó para recalcar que aquello que "está pidiendo la sociedad española es que se financien aspectos fundamentales de la internacionalización, como la movilidad, donde se ha logrado mucho, pero se puede perder".

Juan José Mateos. En el mismo acto y ante la pregunta de si Wert debe abandonar su cargo, el consejero de Educación de Castilla y León se mostró más comedido. Juan José Mateos defendió que la rectificación sobre las ayudas a los Erasmus, que calificó de "buena noticia", ha dejado a los

MAÑUECO PIDE A LOS RECTORES NIPONES QUE PROMOCIONEN SALAMANCA

Turismo idiomático

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, no desaprovechó ayer la oportunidad de dirigirse a los rectores de las principales universidades japonesas. Les pidió directamente que ayuden a Salamanca a promocionarse como ciudad del español. Tras destacar la estrecha relación de la capital del Tormes con el país del Sol Naciente, el primer edil subrayó la importancia de sus universidades y academias en el mercado del turismo idiomático e invitó a los máximos representantes de las entidades académicas niponas a que animen a sus estudiantes a participar en los cursos que ofrece.



Más allá del español

Tanto el embajador de Japón en España, Satoru Satoh, como el vicepresidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Marcos Sacristán, y el consejero de Educación de Castilla y León, Juan José Mateos, apostaron por llevar las relaciones entre las entidades académicas españolas y japonesas más allá de la enseñanza del español, fundamentalmente al ámbito científico. El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez animó a los expertos de ambos países a colaborar para avanzar en "su deseo de trabajar por el bienestar social y económico".

estudiantes "más tranquilos". "Considero que el ministro tiene que acabar lo que ha puesto en marcha. Las cuestiones no se resuelven con dimisiones; es importante que termine la ley y siga dirigiendo el departamento de Educación", afirmó ante los periodistas. Insistió además en que la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) se está discutiendo y todavía puede tener enmiendas.

Por otra parte, Mateos aseguró que en Castilla y León hay casi cuatro mil estudiantes Erasmus de las ocho universidades públicas y privadas de la Región, una cifra que representa casi el 10% de todos los del país. "Creo que el Gobierno debe intentar mantener este programa e intentar mejorarlo", apostó el consejero.

Un consorcio facilitará proyectos conjuntos de investigación entre España y Japón

C.R. | SALAMANCA

Los participantes en el Encuentro de Rectores de Universidades Japonesas y Españolas, que la CRUE celebra en Salamanca con motivo de los 400 años de intercambio hispano-japonés, estudian la constitución de un consorcio que facilite y promueva que las universidades de ambos países participen conjuntamente en proyectos internacionales de investigación científica, según explicó ayer Eduardo Aznar, embajador especial para la celebración de esta efeméride que se ha bautizado como Año Dual España-Japón.

Por su parte, el embajador japonés en España, Satoru Satoh, destacó durante la inauguración de la reunión que esta convención busca cerrar convenios de intercambio académico que incluyan la convalidación de créditos, así como facilitar la movilidad de estudiantes, profesores e investigadores. En la misma línea, el vicepresidente de la CRUE, Marcos Sacristán, subrayó la necesidad de crear redes de colaboración entre ambos países "más sólidas y activas" y adaptadas a la tecnología.

Durante la apertura del encuentro en la Hospedería Fonseca,

Satoh recalco que Salamanca ha jugado y seguirá desempeñando un papel fundamental en el acercamiento entre los dos países. "Su universidad es emblemática en Japón y ofrece buenos cursos de español", apuntó antes de destacar que España se ha convertido en importante polo de atracción para los jóvenes nipones que llegan seducidos no solo por su idioma, sino también por su cultura. Sin embargo, el embajador manifestó que, al margen del turismo idiomático, es necesario fomentar una mayor colaboración en otros campos académicos, como las ciencias.